

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, número 3. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración. En Ultramar: Benito Gonzalez Tánago, Obispo Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 13 tomamos las siguientes noticias:

Segun dice La Esperanza, ha subido estos últimos días en el comercio de Madrid el premio para la reducción de moneda, pagándose en cada talleja de oro diez y ocho duros y veintidos en la de plata.

Dice La Correspondencia: Lo avanzado de la hora á que ha terminado el debate de la comision de anticipo, reunida ayer tarde en el Congreso, nos impide estendernos en muchos pormenores.

La reunion, que habia empezado á las dos y media, ha terminado despues de las cinco y media, habiendo hecho uso de la palabra contra el proyecto, ya en su fondo, ya en su forma, los señores Saavedra Meneses, Illas y Vidal, Segovia, Polanco, Ardanz y algun otro.

El señor ministro de Hacienda ha dado esplicaciones á todos y se ha opuesto á que se hiciese ninguna reforma esencial en el proyecto de ley, hasta el punto de mostrarse dispuesto á dejar el ministerio si su idea no era aceptada.

Por fin, despues de un largo debate la idea que parece dominar y que servirá de base al dictamen de la comision, es que el anticipo sea exigible á los contribuyentes por cuotas de setenta reales en adelante en vez de cuarenta; que se exija un descuento de 10 por 100 á todas las clases que perciben sus haberes del Tesoro desde ocho mil reales arriba, y que á los que adelanten sus cuotas se les haga un abono de 10 por 100 á mas de otros 2 por 100 por derecho de recaudacion que se abonará á los que hagan las entregas directamente en tesorería.

Este 2 por 100 será abonable tambien á los ayuntamientos que haciendo la recaudacion por su cuenta, hagan tambien directamente la entrega en las tesorerías de provincia.

Tales serán los puntos principales que servirán para que la comision redacte su dictamen que creemos será presentado en breve.

Parece que se ha presentado en el ministerio de Fomento una esposicion sobre la compañía de los ferro-carriles del Norte de España, relativa á cuestiones de suma gravedad para los intereses de la misma.

El 1. de julio quedará desestancada la renta de pólvora, conforme á la ley: las fábricas de este artículo, las de refinación de salitres, y las minas y fábricas de azufre que el Estado no necesite para la preparacion de pólvoras para el ejército y mari-

na, se venderán en pública subasta, con cuyo objeto se están valorando; hé aquí una especulacion importante en que los particulares y sociedades pueden emplear sus fondos.

La junta creada para promover socorros destinados á Manila ha dado por terminada su mision: habiendo recaudado 8.236.040 rs. que ha entregado al gobierno para su debida aplicacion al objeto indicado.

Hay se ha presentado al presidente del Consejo de ministros una comision de diputados catalanes compuesta de un individuo por cada provincia, en solicitud de que para mejorar la situacion fabril y económica del Principado se permita la introduccion en las Antillas de los géneros de fabricacion catalana con rebaja de los derechos arancelarios. El duque de Valencia les ha prometido transmitir los deseos de los diputados catalanes al señor ministro de Hacienda, recomendándole el asunto hasta donde lo permitan los intereses generales de la nacion.

Leemos en La Correspondencia: Ayer corrió por Zaragoza, causando profundísima sensacion entre sus patriotas habitantes, la noticia de que el dia anterior se habia tratado de asesinar al invicto duque de la Victoria, introduciéndose en su casa un número no pequeño de bandidos y malhechores. Sobre este suceso, del que no tenemos aun hoy por la mañana noticias directas, escriben de Logroño al Eco de Aragón la interesante carta siguiente:

En la noche del 9 del actual, parece se divulgó por Logroño la noticia de haber llegado á que venian ciertas personas de procedencia carlista con objeto de asesinar al duque de la Victoria, al que segun se dice habian dirigido comunicaciones anunciándole el atentado que contra su persona se fraguaba. Con tal motivo parece que se presentó en casa del duque el comandante general de la provincia que le aprecia mucho, diciéndole iba á poner guardia en su casa, lo cual rehusó el general: y como aquel le manifestase en un momento de entusiasmo que se hallaba dispuesto á morir antes que tocasen un cabello de su venerable cabeza, se percibió la duquesa, que recibió el disgusto consiguiente, por cuya razon se halla algo indispueta.

Progresistas y demócratas se han presentado al duque, diciéndole estaban dispuestos á perecer á su lado. Toda la noche han estado armados ambos partidos, rondando las calles y con especialidad la casa de Espartero. Las autoridades tambien parece que han tomado precauciones.

CORREO DE PROVINCIAS.

CORUÑA.—Circular en el Ferrol porcion de monedas falsas de cinco duros, que se ignora de dónde salen. Parece que están bastante bien imitadas; tienen buen cuño y son del año 61.

BARCELONA.—La junta de instruccion pública de la provincia de Barcelona ha publicado una circular en la que se dispone que la primera enseñanza se dé gratuitamente en las escuelas públicas, tan solo á los niños cuyos padres, tutores ó encargados no puedan pagarla, mediante certificacion expedida al efecto por el respectivo cura párroco y visada por el alcalde. Las juntas locales deben abrir un registro, en el que anotarán por el riguroso orden con que se vayan presentando los nombres de los niños cuyos padres ó tutores pretendan hacerles ingresar en la escuela, para darles entrada en la misma, á medida que ocurran vacantes. Las espresadas juntas deben ocuparse en señalar la cuota de retribucion que debe pagar cada niño de los que soliciten el ingreso en la escuela, teniendo en cuenta, no la edad y las materias que se les enseñen, sino la posibilidad de las respectivas familias.

Se ha recibido en Barcelona, favorablemente resuelto por el ministerio correspondiente, el proyecto de construir un barrio de seiscientas casas en los barrios de San Beltrán.

GERONA.—Dicen de Gerona que se ha mandado poner sobre las armas al provincial que lleva el nombre de aquella capital.

CÁDIZ.—La fragata Concepcion no habia podido vigilar las dos corbetas peruanas que salieron de Plymouth para el Pacifico, por haber tenido que arribar aquella al puerto de Vigo por efecto del temporal. Así lo dice El Comercio de Cádiz.

CORREO ESTRANJERO.

MONTEVIDEO.—Las noticias de Buenos-Aires llegan al 27 de diciembre. Las tropas de Florez han sido rechazadas frente á la villa de Paysandu, en el Uruguay, que habia sitiado, ayudado por las cañoneras brasileñas. El gobierno del Paraguay, que no veía de buen grado la alianza del Brasil con Florez, ha declarado virtualmente la guerra á aquella potencia, capturando el buque-correo brasileño y enviando fuerzas considerables para tratar de apoderarse de la rica provincia de Mato-Grosso.

La republica argentina se propone permanecer neutral en este conflicto.

A las últimas fechas se decía que un ejército de 6,000 brasileños marchaba contra Paysandu, y el general uruguayano Saasse llevaba por su parte socorros á esta plaza. Esperábase, por consiguiente, una empeñada batalla.

BÉLGICA.—El jefe del cuerpo de tropas que se organiza en Bélgica con destino á Méjico, ha tenido la feliz idea de repartir á cada soldado una cartilla higiénica, donde están formulados los mas importantes preceptos del arte de conservar la salud en los climas cálidos.

ESTADOS-UNIDOS.—Parece que reina epidémicamente el tétano en los hospitales militares de los Estados- Unidos: últimamente se han presentado cincuenta casos en Washington. Se dice que quince médicos han sido víctimas de tal enfermedad.

ITALIA.—Una de las cartas recibidas de Palermo, fechada el 31 de enero último, dice lo siguiente:

La situacion es muy tirante y bastaria una chispa para hacer reventar la mina. Los partidarios de la dominacion piemontesa se muestran recelosos; la tropa está continuamente sobre las armas y los soldados no pueden salir del cuartel sino en grupos de cinco ó seis. Hay varias partidas de insurrectos que recorren el país, las cuales cometen multitud de atropellos y represalias. En todas las ciudades se roba y asesina con el mayor descaro y existen en ellas cuadrillas de ladrones organizadas. Ni las casas consistoriales de las ciudades son tampoco respetadas, pues anteayer unos ladrones robaron doscientos mil francos al recaudador de contribuciones de Castellamare. En Catania y Siracusa se fijan proclamas cada noche incitando á la revolucion, y son muchas las familias que atormentadas abandonan la isla.

La erupcion de Etna que ya anunciamos á nuestros lectores, continúa. La lava que sale abundante del cráter, no ha causado hasta ahora desastres, pues todavía no ha llegado á la region habitada. Una de las ciudades mas pobladas y ricas de Sicilia, Catania, corre peligro, y se han tomado ya algunas providencias; afortunadamente el torrente de lava ha tomado una direccion diagonal, haciéndola desviar obstáculos materiales nacidos de accidentes del terreno.

POLO니아.—En un pueblo inmediato á Pulstuk llamaba la atencion hace pocos días el gran número de enterramientos que se verificaban, sin que reinase epidemia ni hubiera síntoma alguno de que se hubiese alterado la salud pública. Enterrado de ello un jefe ruso, dirigióse al cementerio llegando en el momento en que se rezaban las úl-

jeros que se encuentran bien en todas partes. No temia á nadie ni á nada.

Aunque habia cerca de un cuarto de legua de la casita al castillo, andaba este camino todas las noches, sola, tarareando un aire de ópera y sin el menor temor á los ladrones.

Entró en el castillo con paso listo, llegó á su habitacion, y se acostó.

Pero ¿cosa estraña miss Sarah no durmió, y mas de una vez volvió á decir entre sí, como en la casita, despues de la partida, de Mas:

—¿Quién sabe? Yo habria debido tal vez dejar que matasen al conde de Morangis.

Sin embargo, cuando las primeras luces del alba penetraban en su alcoba, miss Sarah concluyó por adormecerse.

Pero pronto la despertó el ruido, enojetiano de los cazadores que se levantaban, de los perros que ladraban de impaciencia, y de los caballos que piafaban en el patio.

Entonces pensó que la ausencia del conde de Morangis iba á ser notada, y obedeciendo á ese sentimiento de curiosidad, innato en las hijas de Eva, se echó fuera de la cama, abrió su ventana sin ruido, y se colocó detrás de las persianas.

Su ventana daba al patio.

No tardó mucho en oír á Victor Seclair, que decía:

—Pero dónde está nuestro nuevo compañero el conde de Morangis?

Bosque y ganar de este modo cerca de media hora á los demás cazadores.

La primera persona que vio al pasar la verja del parque fué á miss Sarah, que se paseaba muy tranquilamente con la sombrilla sobre el hombro. Pero apenas entregó las bridas al lacayo y echó pié á tierra, subió apresuradamente al departamento que se le habia dado en el castillo y que habia debido habitar en compañía del conde de Morangis.

La cama de este último estaba intacta, y un sillón colocado delante de la puerta le probó que el conde no habia ni aun entrado.

—¡Estraño! murmuró; aunque se pase la noche galanteando, se acostumbra despues volver á casa por la mañana.

Gustavo Chaumont volvió á bajar.

—¿Has visto al señor conde de Morangis? preguntó á un criado que encontró en la escalera.

—No, señor.

—¿Ni esta mañana?

—Tampoco, dijo el criado; debe estar en la cacería.

—¡Ah! es justo, dijo Gustavo que pasó adelante y llegó al parque.

Miss Sarah continuaba paseando. Tenia un libro en la mano.

Gustavo se acercó á ella y la volvió á saludar.

—Buenos días, miss, dijo.

Miss Sarah permaneció impassible.

—Buenos días, caballero, respondió.

Y como el joven parecia bastante embarazado, á pesar de tener alguna cosa que decirlo, le preguntó:

—¿Cómo está vuestro amigo?

Esta pregunta llenó de estupor á Gustavo Chaumont, pero balbuceó:

—No sé...

—Supongo que estaba con vos en la caza, dijo con suma sangre fria imperturbable.

—No.

—¡Bah!

—Y hasta para escusarle, prosiguió Gustavo fijando una mirada penetrante en la joven inglesa, he dicho esta mañana que estaba cansado, y que se quedaba en la cama.

—¿Y sin duda ha dormido hasta bien tarde?

De ningun modo.

—Vamos á ver, caballero, dijo miss Sarah riendo, esplicaos, por favor.

Gustavo Chaumont estaba desconcertado con la calma de la inglesa.

—Pero, dijo, la verdad es que no he vuelto.

—¿Desde cuándo?

—Desde ayer noche.

—¿Qué?

Gustavo repitió:

—Mi amigo el conde de Morangis se separó anoche de mí, de nueve á diez, para fumar un cigarro, y no le he vuelto á ver.

timas oraciones ante un féretro que iba á sepultarse. Mandó el jefe que se abriese el ataúd, á lo cual se opuso el sacerdote allí presente por ser una profanacion; pero el militar ruso dió orden á los soldados que le acompañaban que cumpliesen su deseo, y se encontró que la caja mortuoria estaba llena de fusiles. Hechas inmediatamente las escavaciones necesarias se desenterraron otras quince conteniendo iguales utensilios.

MEJICO.—Todas las cuestiones relativas á la Hacienda mejicana, que tengan relacion con el imperio francés, serán tratadas en Paris por una comision de que forman parte el conde de Germiny, presidente de la comision mejicana en la capital del vecino imperio, Mr. Corta, diputado que acaba de desempeñar una comision en Méjico, y dos banqueros mejicanos, los Sres. Barron y Bourdillon, que para ello tienen plenos poderes del emperador Maximiliano.

PORTUGAL.—Confírmase la noticia de que el Portugal no se muestra inclinado á intervenir en la lucha empezada entre el Brasil, el Paraguay y la República Oriental. Hay, sin embargo, quien cree que el gobierno portugués se verá á pesar suyo obligado á mediar mas ó menos directamente en esta guerra, arrastrado por sus relaciones y compromisos con el Brasil.

FRANCIA.—Asegúrase en Paris que el ministro de Instruccion pública, Mr. Duruy, no ha renunciado á su proyecto de hacer la instruccion primaria obligatoria, á pesar de la oposicion que ha encontrado esta idea en el seno del Consejo privado; pero cree que, como medio de plantearlo, debe dejarse á voluntad de los ayuntamientos el aceptarlo ó no.

—Los que en Londres y en Paris han dado la noticia de que iban á ser anexionadas á Francia las provincias de Sonora, Chihuahua y algunas otras, no se dan por vencidos porque el *Moniteur* la desmienta, y aseguran que esta cesion no será definitiva, sino temporal y como prenda de las indemnizaciones pecuniarias que el imperio mejicano debe entregar al francés. Además fijan el término de esta cesion en cincuenta años.

—En una carta de Paris que publica la *Independencia belga*, leemos el siguiente párrafo: «Se habla de un nuevo viaje de Mr. Isaac Pereire á Madrid para asuntos del camino de hierro del Norte de España.»

—En la Bolsa de Paris ha corrido la noticia de que el rey Victor Manuel ha escrito á Garibaldi una carta, ponderándole la necesidad de la union de todas las fuerzas de Italia en las circunstancias por que atraviesa aquella península.

INGLATERRA.—En los años de 1862, 1863 y 1864 han sido construidos en Clyde (Inglaterra) ciento once vapores de gran velocidad para forzar el bloqueo de los puertos del Sur. De estos ciento once vapores, sesenta han sido apresados ó destruidos. A fines del año último de 1864 ha sido cuando ha habido mayor número de buques comprometidos á romper el bloqueo de los puertos confederados. Las utilidades debian ser considerables, porque cada vapor hace por termino medio cinco viajes sin ser apresado ni destruido.

En las tres últimas semanas del mes de enero de este año, han logrado algunos vapores pasar entre las escuadras federales y desembarcar 15,000 pacas de algodón en los puertos ingleses. Es un buen negocio, porque el algodón cuesta de 60 á 75 céntimos libra en el Sur, y se vende de 16 á 24 reales en Europa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Coruña 11.—Ha entrado en este puerto la fragata americana federal de guerra *Niagara*, comandante Craven, con 30 oficiales y 420 tripulantes, procedente de Flasheng, de 1,500 caballos de uerza y doce cañones. Trae siete dias de navegacion y espera las órdenes de su embajador.

Málaga 12.—Procedente de los presidios de Africa ha entrado hoy en este puerto la *Céres* con 30 trasportes y la correspondencia.

Las noticias de Melilla son del dia 9, y á esta fecha reinaba tranquilidad en el campo. Las relaciones con los moros eran buenas, y la plaza estaba surtida por ellos de abundantes víveres.

Valencia 12.—Ha fondeado aquí el falucho *San Fernando* con veintiocho trasportes.

Albacete 11.—Dos hombres llamados Mateo Guizarro y Bartolomé Guillen, han recorrido esta tarde á eso de las cinco las calles de Lorca dando voces subversivas y alterando la tranquilidad pública. Se instruye sumario por este hecho.

Barcelona 11.—El gobernador civil, fundándose en el art. 33 de la ley, ha negado á la diputacion provincial el permiso que habia pedido para reunirse con el objeto de tratar del anticipo.

Ferrol 11.—El buque de guerra confederado *Stone Wall*, ha empezado hoy á alijar para repararse.

Zaragoza 11.—No ha enlazado hoy el correo de Barcelona con el que sale para Madrid, por haber llegado á las diez y cuarto.

Londres 12.—Se ha celebrado un meeting de propietarios y arrendatarios, bajo la presidencia de sir Fred-Kelly, para organizar las necesarias medidas al efecto de obtener la supresion de la reduccion de los derechos sobre el *Mat-tax*, decidiéndose en dicho meeting presentar una demanda en el sentido indicado al canciller del Echequier.

Turin (sin fecha).—El haber contestado Victor Manuel á la junta municipal turinense que no fuera esta á verle en Florencia, porque el estado de su salud no le permitia recibir á dicha comision, se considera y comenta entre los piemonteses como una excusa muy significativa, motivada quizás por las alusiones poco favorables de que fué objeto dicho rey en las últimas manifestaciones de Turin.

Paris 12.—El periódico *La Emancipacion* de Turin dice que el tribunal de Mondovi ha condenado al obispo Ghilardi á tres meses de prision, por haber publicado la enciclica sin exequatur.

San Petersburgo 12.—La *Gaceta Alemana* de San Petersburgo desmiente categóricamente el rumor que ha circulado en Francia sobre el apoyo moral que daría Rusia á los Estados secundarios de Ale-

mania. Dice que Francia y Rusia no tienen en Alemania los mismos intereses.

Alemania, amenazada por una ó por otra de las dos potencias, es un baluarte; Rusia debe desear su unidad, porque para ella la unidad de Alemania es una ventaja; todo desacuerdo seria un pe ligro.

Turin 12.—Se cree hoy que la irritacion ha desaparecido de los ánimos, y que el rey Victor Manuel volverá á pasar unos dias en Turin en todo el presente mes.

Paris 12.—*San Petersburgo 12.*—En el rescripto imperial referente al mensaje de Moscu se dice: que las reformas realizadas en el territorio moscovita prueban la solicitud del emperador por el mejoramiento en la organizacion política del país; que el pasado de este garantiza su porvenir; que ninguna clase de la sociedad está autorizada para hablar en nombre de otras; y que semejantes estratagemas tan solo podrían servir de rémora á la ejecucion de los planes imperiales.

Paris 13.—El Tesoro ha fijado el interés de tres y medio por ciento á los bonos á plazos de tres á cinco meses; el de cuatro por ciento á los que vencen á once meses plazo, y el de cuatro y medio los á plazo de un año.—*Moniteur.*

Cartas de Roma del 8 dicen que el Papa, aunque se muestra descontento por la carta que le ha dirigido el emperador Maximiliano, no retirará su nuncio de Méjico, pero que tampoco terminará el concordato pendiente con aquel imperio.

Paris 13.—Se asegura que el emperador, en su discurso de apertura de las Cámaras legislativas, se manifestará muy explico con relacion á los asuntos de la América del Norte, y especialmente en la cuestion de neutralidad.

Algunos de los ministros han insistido sobre la necesidad de desvanecer los temores del comercio, que considera ya muy probable una guerra entre los Estados Unidos y las potencias occidentales de Europa.

Southampton 13.—Las noticias de Puerto Rico alcanzan al 27 de enero. A esta fecha no ocurría novedad en la isla.

En Santo Domingo no había habido tampoco ninguna novedad, y las cosas seguían en el mismo estado que á la fecha de las últimas noticias.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 15 DE FEBRERO.

Instruccion pública.

Siguiendo la tarea que hemos emprendido de indicar, siquiera de sucinta manera y sin sujetarnos á un orden metódico, algunos de los defectos principales que hallamos en las leyes y reglamentos que á la pública instruccion se refieren, vamos á ocuparnos del Reglamento para la provision de cátedras, en el que no han de faltarnos puntos que indicar dignos de una

reforma reclamada con mas necesidad y justicia que muchas de las que continuamente se llevan á cabo, tanto por consideracion al objeto, como por consideracion á los sujetos á cuya suerte afecta.

Ya al ocuparnos de las Facultades de Ciencias y Letras espusimos la superfluidad de alguno de sus grados con aplicacion á la carrera del Profesorado, y hoy volvemos á fijar la atencion sobre este punto, por ser el terreno á que hemos llegado el terreno propio de debatir aquella cuestion que por incidencia tocamos.

Dicho quedó entonces que exigiéndose para aspirar á cátedras de Instituto el título de Bachiller y el de Doctor para aspirar á cátedras de Universidad, quedaba reducido á un valor negativo el grado de Licenciado, sin que por otra parte pudiera prescindirse de él, por ser intermediario entre los dos cuya investidura es indispensable para el que aspire á la aplicacion estrecha y bien poco recompensada de su carrera. Y dando por supuesta la suficiencia de los Bachilleres para el desempeño de las cátedras de Instituto, proclamábamos como consecuencia natural la suficiencia de los Licenciados para las cátedras de Universidad.

Pero aquel supuesto que hacíamos dentro de las leyes, no nos satisface como tal, llegados á este punto. Nos fundamos para ello en el principio constante de que todas las carreras, siendo de igual condicion, deben estar sometidas á las mismas reglas, y por eso creemos justo que el grado de Licenciado sea el que faculte para la carrera del profesorado, como es el que faculta para el ejercicio de las demás. Además de esta razon, existe la de que el grado de Bachiller no supone hoy la plenitud de conocimientos necesarios en una Facultad; plenitud que supone el de Licenciado, como lo reconoce la ley que al monopolizar hasta ese período la enseñanza, admite la posibilidad de hacer libremente los estudios necesarios para adquirir el grado de Doctor. A pesar de esto, en el Reglamento para la provision de cátedras no solo no está reconocido este principio general, sino que ni aun se establecen prerogativas en favor de los Licenciados en competencia con los Bachilleres, á no ser en puntos tan accidentales que es casi nula la utilidad que reporta el que se halla investido del título superior. Parecenos que por este

—¿De veras?
—En vano he preguntado por él.
—¿No le han visto?
—No, miss, y precisamente os buscaba.
—¿A mí?
—Sí, miss.
—¿Y para qué?
—Para preguntaros si... por casualidad... sabiais.
—Decid, caballero, dijo la jóven con altivez; ¿creeis que yo he fumado cigarros con vuestro amigo?
Desconcertado Gustavo cada vez mas, concluyó por decir:
—Dispensadme, miss; pero no os pido sin razon noticias de mi amigo. Ayer noche lo dejé en el parque en el momento en que iba á la cita que le habiais dado.
Al hablar así Gustavo, esperaba una gran confusion ó una indignacion violenta por parte de la jóven inglesa.
Nada de esto sucedió; miss Sarah permaneció tranquila.
—Puesto que estais tan bien informado, caballero, dijo, voy á responderos.
—¿Le habeis visto, pues?
—Sí...
—¿En la... casita?...
—Allí permaneció conmigo mas de una hora.
—Y... ¿á qué hora salió?...

lo que ya sabia acerca de Morangis, ese hombre es un fátuo y un miserable.
Por un momento se le ocurrió la idea de ponerse un peñador apresuradamente, bajar al patio, y decir al señor Chaumont: ¡Menuts! ¡el conde no está en su cama, el conde no ha pasado la noche en el castillo!
Pero se acordó de su juramento, y este juramento lo detuvo.
Los cazadores partieron. Lord Galwy y su mujer iban con ellos. Otras muchas damas habian querido seguir la caza; de suerte que solo quedaron en el castillo algunas personas, entre ellas miss Sarah y la señora de Seclain.
Esta última no se habia levantado cuando se fueron los cazadores, y ni ella ni los que se quedaron tuvieron conocimiento de la ausencia del conde de Morangis.
En el almuerzo se habló de él como si hubiese ido de caza, y nadie le echó de menos.
Durante todo el dia, miss Sarah estuvo muy inquieta.
¿Qué iba á suceder? Evidentemente Gustavo Chaumont habia sabido la cita que aquella habia dado al conde, y no hallándose á este último, podría entregarse á suposiciones extrañas.
A eso de las tres volvieron los cazadores. Afortunadamente para miss Sarah, Gustavo Chaumont, que conocia perfectamente los alrededores, tuvo el buen talento de lanzar su caballo por medio del

Una voz respondió:
—El conde no vendrá á la cacería. Está aun en la cama, y se encuentra cansado del viaje.
Esta voz era la de Gustavo Chaumont, é hizo estremecer profundamente á miss Sarah.
—¿Es cómplice su amigo del señor de Mas? se preguntó. ¿Habrán preparado el rapto con su consentimiento?
Pero esta sospecha no era admisible, porque miss Sarah pensó en seguida, que aun admitiendo que Gustavo Chaumont hubiera podido indicar á Mas la llegada á Mailly-sur-Tonne del conde de Morangis, no habia podido anunciarle que miss Sarah le recibiría aquella noche misma en el pabellon del parque.
Desechada esta sospecha, forzoso fué á la jóven inglesa buscar otra explicacion á las palabras de Gustavo Chaumont, y esta explicacion se le ocurrió naturalmente.
El conde de Morangis se habia vanagloriado sin duda alguna de tener una cita con ella.
Ahora bien, verosimilmente los dos amigos habian sido alojados juntos en el castillo, y Gustavo en vano habia esperado toda la noche á su amigo. Por consiguiente, en el ánimo de Chaumont, el conde habia pasado la noche en la casita, y ocultaba su ausencia con esta excusa vulgar.
Miss Sarah sintió que su rostro se cubria de venguenza.
—Decididamente, pensó al acordarse de todo

motivo el Reglamento debe modificarse en esta parte, reconociendo los derechos legítimos que cada cual tiene adquiridos por sus títulos, el día que reconocida la necesidad ya apremiante de fijar de una manera estable la carrera del Profesorado, quieran asentarse sobre bases más equitativas los reglamentos que determinen la manera de ingresar en ella.

Pero para que la reforma sea completa y se encuentre en armonía en todas sus partes con el pensamiento del Gobierno de no exigir en una carrera más esfuerzos que los que están en relación con los beneficios que deben reportarse de ella, es necesario hacer más en favor del Profesorado.

De ninguna manera puede convenirse en que hoy los profesores están dignamente remunerados, y lo estarían menos desde el punto en que, como debiera hacerse según hemos probado, fuese necesario el título de Licenciado para ingresar en la carrera. ¿Qué debería hacerse para obviar este inconveniente? Considerar á la clase de profesores como á otras clases se considera, tener en cuenta sus circunstancias y las que en su posición la rodean al fijar sus sueldos y demás derechos que debieran serles reconocidos en igualdad con los que se reconocen á otros empleados, no diremos menos dignos, pero cuya misión dista mucho de ser de tanta importancia como la que todo el mundo reconoce á la instrucción pública.

No se nos diga que esto no es del Reglamento para la provisión de cátedras, porque ya lo sabemos; pero también hemos confesado que no es nuestro objeto presentar una serie metódica de artículos que equivaldría á formar una nueva ley de instrucción, sino exponer defectos que el legislador debe corregir en el lugar correspondiente, formando un todo armónico de la ley general y de los reglamentos particulares que se hallan frecuentemente en contradicción.

Defectos mayores que el que hemos expuesto con relación á los grados que para oponerse á las cátedras se exigen, contiene el Reglamento para su provisión que hemos empezado á analizar y que daremos á conocer en otro artículo, pues las dimensiones de éste no nos permitirían ya extendernos cuanto fuera necesario á nuestro objeto.

Según noticias, se ha declarado en la Huerta de Murcia una mortífera epidemia que ha puesto en conmoción á los vecinos de aquella localidad.

Las zanjas del ferro-carril, que sin duda deben ocasionar emanaciones pantanosas, parecen ser la causa de semejante azote, que consiste en ciertas calenturas intermitentes malignas, cuya completa extinción debe llamar seriamente la atención de las autoridades.

Más de 200 vecinos del país firman una esposición en que se pide con indudable justicia al Gobierno que se hagan desaparecer dichas zanjas, en las que según dictámen de la Junta de Sanidad existe el foco de la epidemia, que hoy amenaza extenderse por aquella fértil comarca.

Nada más atendible que la fundada petición de los habitantes de la Huerta. Reconocido está por la ciencia el pernicioso influjo de los miasmas palúdicos sobre la salud de los pueblos que están sujetos á recibir semejantes emanaciones. A esta causa se han atribuido siempre las fiebres intermitentes que reinan endémicamente en ciertos lugares. La higiene pública con sus saludables preceptos ha concluido en más de una ocasión con estas endemias, que amenazaban la existencia de cuantos forasteros se acercaban á tan insalubres

pantanos, originando en los habitantes mismos de aquellos sitios infectos un estado valedudinario habitual, que les hacía distinguirse de los pueblos limítrofes, exentos de las pestíferas exhalaciones.

Esperamos que esta vez el Gobierno, atendiendo á las sentidas reclamaciones de los que firman la citada esposición, apreciando en todo lo que vale el parecer de la Junta de Sanidad de Murcia, y comisionando si es necesario á personas competentes que examinen con detención la causa de la mortífera epidemia que hoy reina en aquel país, ponga un remedio pronto y eficaz á tan desoladora plaga. Así lo exigen la voz de la humanidad, los deberes que pesan sobre todo Gobierno ilustrado cuando se trata de cuestiones que atañen á la salud pública, y el bienestar de los que hoy elevan la sentida esposición de que hemos hecho mérito, cuyas reclamaciones no deben ser desatendidas, puesto que se hallan apoyadas por el dictámen científico, y hasta por el sentido común.

Continúa la suscripción para la Casa de Caridad, en virtud de la circular del señor Alcalde.

	Rva.
Suma anterior.	21,865
Sres. Huerta y Cabrero.	500
D. Bartolomé de la Maza.	200
Genaro Lopez de la Molina.	100
Pedro de la Colina, vecino de Bilbao.	100
Total.	22,765

GACETILLAS.

Cuento.—La Gaceta de Delhi refiere lo siguiente: Un indio agobiado de infortunios domésticos y que habia rogado en vano á los dioses que aliviasen sus penas, refirió estas á otro indio amigo suyo y empleado en un ferro-carril, quien le aconsejó que acaso la nueva divinidad introducida por los extranjeros llamada locomotora se apiadaría de él si le hacia los sacrificios y ofrendas de costumbre. El indio aceptó el consejo y preparó sus ofrendas, que consistían en flores, arroz, etc., y esperó al dios. Llegó la locomotora y nuestro hombre se arrojó bajo sus ruedas para implorar su piedad. Escusa lo es decir que instantáneamente concluyeron sus pesares.

La Mujer Cristiana.—Se ha publicado el número 19 de esta importante y acreditada revista que contiene los artículos siguientes:

Del alimento en los niños, por D. D. Fernandez Arrea.—Economía doméstica, por D. E. Yela de la Torre.—Cuadros sociales: Música y flores, por doña María del Pilar Sinués de Marco.—Variedades: La Muerte de Julia, por A. de Lamartine, traducción de Obdulio Perea.—La Familia, Bibliografía, por D. N. C. P.

También se matan.—Aunque son pocos los ejemplos de médicos que se suicidan, no deja de ocurrir alguno; en Francia el Dr. Montégre, acosado por la vejez y la miseria, ha puesto fin á su existencia, estrangulándose y abriéndose la arteria crural. Este desgraciado era protestante, y se habia adherido á la filosofía religiosa de Augusto Comte.

La Europa.—Con este título ha empezado á publicarse en Madrid una extensa revista quincenal de política, artes, ciencias, literatura é intereses materiales, bajo la dirección de D. Eduardo Zamora Caballero.

El sumario de su primer número, correspondiente al día 1.º de Febrero, contiene las siguientes materias:—Santo Domingo, por D. Gaspar Núñez de Arce.—Los Fueros vascos, por don Federico Villalva.—Los Niños, por D. Javier Ramirez.—Sátira contra los vicios introducidos en la poesía castellana, por don Leandro Fernandez Moratin.—Historia general de España y Portugal, por D. Eduardo Zamora y Caballero.—El Genio del Bien, novela, por D. Enrique Perez Eserich.

Marido modelo.—Los periódicos de Londres refieren lo que acaba de suceder en Birmingham, donde un individuo habia vendido á un americano su mujer y sus tres hijos por 150 libras esterlinas.

Después de algun tiempo se le antojó á la mujer volverse á la casa del marido, mas como el americano estaba locamente enamorado de ella y debia ausentarse, fué á encontrar á aquel en son de queja, ofreciéndole una gratificación de otras

cincuenta libras si lograba persuadir á la mujer para que siguiese al comprador.

Quedaron convenidos; pero con la condición de que las cincuenta libras no serian entregadas hasta el momento de partir el tren de Birmingham, cuando el comprador y la comprada estuviesen ya dentro del coche. Habiéndose luego cumplido todo como estaba concertado, dió la casualidad de que con la precipitación con que hubo de hacerse el pago, creyendo el americano entregar un billete de 50 libras, no lo hizo más que de uno de 5, y advirtiéndolo luego el marido vendedor y llamándose á engaño, tomó el tren siguiente, hizo jugar el telégrafo, y fueron alcanzados y detenidos los fugitivos, hasta que, dadas las convenientes esplicaciones completó el americano la paga, quedose con su prenda, y se volvió el marido tan satisfecho. Si esto no es cuento, parece mentira que acontezca en el siglo XIX.

Cantares.

En tu amor mis ilusiones
tuvieron su manantial,
y han muerto al fin en tu olvido
como rios en el mar.

El manantial ya está seco,
son arenales los rios,
y es un desierto que espanta
el pobre corazón mio.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De la prensa extranjera tomamos las que siguen: **Paris 12 de febrero.**—A La Patrie dicen de Londres con fecha del 10 lo siguiente: Se han recibido por la vía de Suez noticias de Shanghai que alcanzan al 26 de diciembre; las del Japon no son muy satisfactorias. La escuadra inglesa permanecía anclada en la bahía de Yedo. Corria la voz de que el *mirado* se habia negado á sancionar el último convenio ajustado con las potencias extranjeras. El príncipe de Nagato empezaba á construir de nuevo las baterías del estrecho de Simono-saki. Han sido ejecutados dos japoneses como autores de los asesinatos del mayor Balwin y el teniente Bird.

De Melbourne (Australia) dicen con fecha 24 de diciembre que el nuevo gabinete tiene intención de trasladar la residencia del gobierno á Wellington. Seanuncian algunas disposiciones gubernativas á fin de poner pronto un término á la insurrección de los indígenas.

Un despacho particular que hemos recibido por la vía de San Francisco, confirma la noticia de la evacuación de Acapulco en estos términos: La salida de las tropas francesas se verificó el día 11 de diciembre. Tres días después se embarcaron en los vapores *Rhin* y *Diamante* que se hallaban en bahía los principales habitantes que han ido á refugiarse en San Blas y Manzanillo. El 16, el general jurista Alvarez volvió á tomar posesion de la ciudad con quinientos hombres, y á su aproximación todos los buques del comercio que se hallaban fondeados en el puerto tomaron el largo; solo quedó la fragata de vapor *Sarona*, de la marina americana, á cuyo comandante pasó á visitar Alvarez el 17.

La evacuación de Acapulco ha sido el resultado de una imperiosa necesidad. El mariscal Bazaine no adoptó esta determinación sino después de haber recibido muchas y circunstanciadas relaciones sobre su insalubridad actual. El general imperialista Marquez volverá á ocupar á Acapulco con una division de mejicanos aliados, tan pronto como reciba los refuerzos que debe enviarle el general Douay.

Las noticias de Mazatlan son del 24 de diciembre, y excelentes. El 22 se habia celebrado un consejo de guerra, á bordo de la fragata de vapor *Victoria*; en el que se trató de las medidas que deberian tomarse para la expedición de la Sonora que se llevara á efecto en todo el mes de enero.

—Escriben de Bertin á la Patrie que el gobierno prusiano ha acordado que su marina de guerra conste de doce fragatas de coraza. De este modo ocupará un rango inmediato á las de Francia é Inglaterra y á la par de la de Rusia. Se asegura que para la construcción de estos buques se ha seguido el sistema francés, que les da más celeridad y movimiento.

—Al mismo periódico escriben de Turin con fecha 10 del actual: La historia de las asambleas legislativas rára vez ofrece un espectáculo como el que presenta la Cámara de los diputados en Italia. Casi nunca se ha tratado de modificar enteramente los diversos códigos, y establecer una nueva legislación. La unidad de las leyes para todas las provincias que constituyen hoy el reino de Italia, se discute actualmente en el Parlamento de Turin. Los reinos y los ducados que han tenido hasta ahora sus leyes particulares, no deberán ser regidos, como es de justicia, sino por una sola é igual legislación.

Afortunadamente el trabajo hecho previamente por las diversas comisiones, ha facilitado mucho el del Congreso. Los más distinguidos jurisconsultos de los diferentes Estados del reino se ocupaban hace mucho tiempo de este trabajo, tanto en el seno de la comision de la Cámara, como en el de la del Senado. La Italia ganará mucho con tal reforma. Los nuevos códigos, calcados la mayor parte en el de Napoleon, están concebidos en un sentido liberal. Ya no se verá en ellos la confusion que existía en ciertas provincias entre la jurisdicción eclesiástica y la civil. Los obispos no serán únicamente los llamados á juzgar de la validez de los matrimonios, como se ha visto practicar hasta el día. El matrimonio civil no será simplemente otra cosa que el complemento del religioso que deberá precederle, y solo se tendrá en cuenta para los efectos civiles: en algunas provincias bastaba la intervención de la Iglesia en el matrimonio, y la municipalidad era absolutamente estraña en este solemne acto civil. Todas estas irregularidades cesarán.

No podrá ser encarcelado por deudas el que resulte haberlas contruido (de buena fé).

Facil es de comprender que todas estas modificaciones no pueden realizarse sin vencer grandes dificultades, y sobre todo sin producir discusiones apasionadas.

También puede conocerse que teniendo el clero sus campeones en el seno de la representación nacional, estos habrán defendido el terreno palmo á palmo; al principio de la sesion ya hicieron oír su voz, pero la mayoría se mantuvo firme. En fin, la obra de la unificación de los códigos, que al pronto pareció sumamente árdua, será llevada á buen término, pues la mayoría de la Cámara se halla dispuesta á prestar su ayuda al poder ejecutivo.

El ministro de Negocios extranjeros, después de haber recibido las órdenes del emperador, ha escitado al embajador de S. M. cerca de la Santa Sede, para que se queje de dos cartas dirigidas por el nuncio apostólico á los obispos de Orleans y Poitiers, cartas que se han publicado en los diarios y que constituyen una infracción de las reglas del derecho internacional y del derecho público francés.

Este paso del gobierno cerca de la Santa Sede, era esperado generalmente. Desde anteaer se habla de una entrevista del nuncio del Papa con el ministro de Negocios extranjeros, en la que, limitándose el gobierno á exponer sus quejas al Vaticano, nos parece que ha usado de una moderación que es una prueba más de su decision en favor de los intereses de la corte romana.

Si este proceder, que no es nuevo, pasa desapercibido por el episcopato, no lo será ciertamente por la opinion pública, á quien ha llamado ya la atención el dichoso contraste que ha ofrecido repetidas veces la actitud del gobierno y la de los representantes del solio apostólico.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Capricho, de 80 ts., cap. D. R. Corqueira, de Sevilla y escalas con 20 pipas aceite á D. V. Gutierrez: 10 id. id. á D. A. Lera: 20 id. id. á los Sres. P. F. Quevedo y compañía: 12 id. id. á D. F. de la Pedrera: 4 id. id. á los señores Bustamante hermanos: 3 cajas con 114,000 reales á D. J. M. Aguirre: 1 bulto con 45,000 reales á D. S. del Diestro. Y otros efectos á varios.

Vapor Velazquez, de 311 ts., cap. D. M. Veiga, de Londres con 2 cajas tejidos á los Sres. Pascual y Casado: 2 bultos almidon á D. M. P. Velez: 50 cascos aguardiente á D. V. Gutierrez: 4 bultos canela á los Sres. Bustamante y Gallo: 286 piezas maquinaria á D. S. Quintana: 2 bultos hierro á los Sres. Pérez y García: 1 id. perfumería al Sr. Villalong. Y resto de carga para Sevilla y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta hannoveriana Wop. Kea, de 73 ts., cap. Mr. Heppel, para Amberes con 100,000 kilogramos mineral de calamina.

Pailebot Tres hermanos, de 21 ts., cap. D. J. Baamonde, para la Coruña y Carril con 500 sacos harina y otros efectos.

Quechemarin Venus, de 22 ts., cap. D. Fernandez, para Bilbao con trapo viejo.

Patache Dolores, de 19 ts., cap. D. J. M. Alonso, para Gijón con salvado, madera y otros efectos.

Vapor Pelayo, de 46 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Castro y Bilbao con cacao, cueros y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 20 de marzo próximo 49-10 y al 10 de abril 49-25.

Barcelona á pfs. á 8 dlv. 1/8 daño.

Palencia á 8 dlv. 1/8 daño.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.				PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		DISTANCIAS.				PRECIOS.			PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.			
De San-	Entre	Clases.		Estaciones.		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	De	Entre	Clases.		Estaciones.		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.		
tander.	las	1.ª	2.ª	3.ª												Alar.	las	1.ª	2.ª	3.ª											
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Santander.	8 25	8 10	4 32	4 20							9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	Alar.	10 35	10 35	3 25	3 10						
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	Boo.	8 25	8 30	4 32	4 36							10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	Mave.	10 50	10 51	3 25	3 27						
19 956	9 544	10 75	7 50	4 »	Guarnizo.	8 35	8 37	4 44	4 46							23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguiar.	11 07	11 10	3 40	3 50						
27 564	7 608	15 »	10 25	5 75	Renedo.	8 59	9 07	5 03	5 13							30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	11 19	11 25	3 59	4 07						
34 247	6 683	18 50	12 75	7 »	Torrelavega.	9 28	9 31	5 33	5 37							39 610	8 816	21 25	14 75	8 »	Pozazal.	11 40	11 41	4 22	4 24						
39 167	4 920	21 25	14 75	8 »	Las Caldas.	9 43	9 48	5 47	5 52							50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	Mataporquera.	12 05	12 08	4 48	4 50						
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	Los Corrales.	9 59	10 09	6 02	6 07												Reinosa.	12 30		5 12							
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	Sa Fraguas.	10 28	10 30	6 30	6 34																						
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.	10 28	10 42	6 43	6 45																						
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Portolin.	10 54	10 56	6 54	6 56																						
					Bárcena.	11 10		7 05																							

SALUD DEVUELTA A TODO EL MUNDO

CON LOS NOTABILISIMOS MEDICAMENTOS DE LOS SEÑORES

GRIMAULT Y C.ª

Farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoleon, 7, rue de la Feuillade, en París.

¿Por qué procuran los señores Médicos y el público emplear los medicamentos especiales de los señores Grimault y C.ª, farmacéuticos en París con los cuales obtienen las curas mas extraordinarias?

1.ª Porque siendo esta casa, sin contradiccion, la mas importante de París, honrada con la clientela de una parte de la Corte y privilegiada por S. A. I. el Príncipe Napoleon, solo vende productos de reconocida eficacia.

2.ª Porque estos medicamentos representan las conquistas mas recientes y preciosas de la química.

3.ª Porque son gratos al paladar, halagan la vista y se administran sin peligro, lo mismo á los niños, que á las personas mayores.

4.ª Porque difieren enteramente de esos remedios ingleses y americanos, preparados por industriales tan extraños á la medicina como á la farmacia, de cuya ciencia y títulos carecen.

5.ª Porque estos medicamentos no se aplican cada uno de por sí mas que á cierto número de enfermedades determinadas, y no las curan todas como los remedios de que acabamos de hablar: en una palabra, porque cada producto tiene su aplicación particular.

Por lo mismo creemos hacer un servicio á todo el mundo recordando aquí las notables propiedades de los principales medicamentos de los señores Grimault y C.ª

Jarabe de Rabano iodado, empleado con éxito siempre seguro en lugar del aceite de hígado de bacalau, tan repugnante y difícil de digerir. Es el específico mas seguro contra las escrófulas, el linfatismo, la bandida de las carnes, los humores en los niños, la papera, los reumatismos, el escorbuto, las afecciones de la piel y las enfermedades del pecho. Todos los médicos de París lo emplean como el depurativo mas poderoso y lo recomiendan constantemente en todos los casos en que es necesario corregir la acritud de la sangre y devolverle los principios vitales que ha perdido, ya por los excesos, ya por las afecciones linfática, escrófulosa y venéreas.

Jarabe de quina rojo ferruginoso, ó asociación de los dos poderosos remedios de la materia medica. A saber: el hierro que es uno de los principales elementos de nuestra sangre, y la quina que es el tónico y el febrífugo por excelencia. Este delicioso medicamento, tan agradable al paladar como á la vista, produce resultados admirables en las opilaciones, los males de estómago, la falta de apetito y el empobrecimiento de la sangre. Es sobre todo útil á las señoras y á las jóvenes delicadas para desarrollar, regularizar la menstruacion y suspender los perniciosos efectos de las flores blancas, que son causas de tantas enfermedades. Es soberano despues de las convalecencias de enfermedades graves y el reparador de las fuerzas para los enfermos debilitados por el trabajo, los excesos y las afecciones escrófulosas y venéreas. Las madres encontrarán en este jarabe un medicamento sin igual para desarrollar y fortalecer el sistema nervioso en sus hijos durante la niñez, evitandoles las afecciones escrófulosas.

Elisir digestivo de Pepsina, licor delicioso que ocupa el primer lugar entre las nuevas conquistas de la ciencia: la Pepsina posee en efecto la notable propiedad de hacer digerir los alimentos, por decirlo así, sin auxilio del estómago, y es el remedio soberano de las gastritis, gastralgias, inflamaciones del estómago, del hígado y de los intestinos. Suprime los eructos, las náuseas, pituitas, la repugnancia de los alimentos y presta sobre todo un magnifico servicio á las señoras que están en posicion interesante, cuyos vómitos, suprime. Las personas atacadas de cáncer en el estómago ó los intestinos verán prolongarse su vida con el uso del Elisir de Pepsina, y los ancianos y convalecientes hallarán en él el sosten de su salud y el reparador de sus fuerzas, pues con buena digestion siempre se encuentra un bien.

Jarabe de hipofosfito de cal, hace siglos que los médicos y sabios se ingenian para encontrar un medicamento que pueda curar las enfermedades del pecho, y cuantas investigaciones han hecho han quedado frustradas. Pero recientes trabajos comunicados á la Academia de medicina de París y los mas serios experimentos hechos en el hospital Brompton, de Londres, establecimiento consagrado á los físicos, han demostrado que esta terrible enfermedad hallaba un específico poderoso en el jarabe de hipofosfito de cal, cuando no habia llegado al último período. La tos, resfriados, catarros, bronquitis, gripe y coqueluche ceden tambien inmediatamente al empleo de este jarabe, y los asmáticos encuentran en él un elemento seguro de curacion.

Se recomienda á los enfermos que hagan uso al mismo tiempo de las deliciosas PASTILLAS PECTORALES CON JUGO DE LECHUGA Y LAUREL CERREJO de los señores Grimault y C.ª. Este excelente confite se compone de dos sustancias las mas calmantes y al mismo tiempo mas inofensivas de la materia medica, y no contiene opio.

Inyeccion y Cápsulas de Matico. Estos dos productos de la medicacion mas reciente y notable para la curacion de las gonorreas y de las enfermedades venéreas, tanto en el hombre como en la mujer, son exclusivamente vegetales, no contienen mercurio y están preparados con las hojas del Matico, árbol del Perú. No hay enfermedad contagiosa antigua ó reciente que resista al empleo de estos dos medios. Su rapidez de accion es superior á todos los que han sido hasta ahora empleados. Las cápsulas no fatigan nunca el estómago, ni los intestinos como las cápsulas de copaiba, de cubeba y otras; la inyeccion no provoca estrecheces, como sucede con las inyecciones de base metálica tan encomiadas hasta el día.

Todos estos productos se venden en las principales farmacias de España. Exijase siempre la firma de Grimault y C.ª, pues hay falsificaciones peligrosas.

Interesante para los médicos.

Sirop du Docteur FORGET, cura catarros, tos, bronquitis, nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.
Doctor GRABLE, calle Vivienne, 36, París.
Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. — En Santander D. Bernardo Corpas. 5-3

Anuncio.

Los suscritos, albaceas del finado D. Juan Fochi-Boguis, vecino que fué de esta ciudad, con el objeto de dar la mayor publicidad á sus actos y de sacar el mejor partido para que no salgan tan perjudicados los acreedores de aquel, han determinado proceder

á la venta en subasta voluntaria, del establecimiento de hojalatería y demás efectos que dejara en la casa número, 2, calle de Colon de esta capital, el día diez y siete del corriente, á las doce de la mañana, en el despacho del Notario público don Urbano de Agüero, sito en el piso tercero, casa número 12 de la calle de San Francisco, á la que para entonces se habrá ya trasladado.

Al mismo tiempo se convoca á junta para el propio día, y hora de las tres de la tarde, en dicho despacho á los acreedores del referido finado, con el fin de hacerles ver el estado ó producto en su caso, de los bienes de aquel, sin perjuicio de que puedan enterarse entre tanto por sí mismos del primer en el oficio del mencionado Notario, á quien tendrán lugar ambos actos.

Santander 10 de Febrero de 1865.—Juan Dentí.
—Manuel de la Canal. 5-3

Dibujos para bordar.

Se hacen y copian dibujos para toda clase de bordados. Tambien hay un buen surtido de dibujos hechos en papel y tela, todo á precios sumamente baratos. Plaza del mercado nuevo, tienda núm 7. 2-2

Interesante.

Se necesitan diez mil pesos fuertes por tres años, y se garantizarán hipotecando una hermosa casa construida modernamente, está libre y sin ningun gravamen: dicha finca es de gran valor, y está en si-

tu muy apreciable; en ella se halla establecida una sociedad de comerciantes, con géneros del reino y extranjeros. En esta redaccion, darán razon. 4-5

Interesante.

En la ciudad de Valladolid, en el sitio mas apreciable, y calle de mayor concurrencia y tránsito, se arrienda un magnifico local, dispuesto para un Café, Hotel, casa de comercio, Oficinas, Imprenta, Ebanisteria, ó cuanto en él se quiera establecer en grandes proporciones.

Dará razon su dueño D. José María Prieto, en la casa de dicho local, calle de Santiago, núm. 25, piso principal. 4-3

OPRESIONES ASMAS NEURALGIAS



TOS, CATARROS, ASMAS, NEURALGIAS, IRRITACION DE PECHO. INFALIBILMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.

ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios. En AMSTERDAM, G. En MADRID, Exposicion internacional, calle Mayor, 10. Exijase la Siguiente Firma en cada Caja.

Depositorio en Santander, D. Bernardo Corpas. 10-20-30

Nuevo Salon de peluqueria y barberia.

situado en la Plaza Vieja, número 4, piso principal.

Deseando corresponder los dueños de este establecimiento á lo que tiene derecho á exigir en los de su clase el culto público de Santander, no han vacilado en introducir en él cuantas mejoras aconseja la conveniencia, y el mas esmerado servicio de las muchas personas que se dignan honrarle.

Gran surtido de barbas imitadas perfectamente al natural: pelucas de todas clases, y una variada coleccion de prendidos, armaduras, y todo lo demás concerniente para los peinados última novedad para señoras y de la época que deseen.

En el mismo establecimiento se expende el mejor cosmético para teñir suavizar y lustrear el cabello y la barba, encargándose sus dueños de practicar la operacion y respondiendo de su satisfactorio resultado.

La Reina de las Flores.

Zarzuela en dos actos, original y en verso.

SEGUNDA EDICION DE LUJO.

PRECIO UN REAL.

El producto de la venta de ejemplares de esta obra se destina al socorro de las desgracias ocurridas por inundacion en la provincia de Valencia.

Único punto de venta en Madrid, librería de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9. Se remite á provincias mandando dentro de una carta, dirigida á su autor, calle del Arenal, núm. 15, entresuelo, tres sellos de franqueo. Se recomienda á cuantas personas lean este anuncio, la lectura de un prospecto que se da gratis en la espresada librería de Cuesta.

Para Sevilla,

con escalas en Coruña, y Cádiz.

Saldrá de este puerto del 15 al 17 el vapor español nombrado

VELAZQUEZ

al mando de su capitán D. Manuel G. Veiga.

Admite carga á flete y pasajeros. De despachan sus consignatarios, los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Cefarino G. de Arce, Rivera, 25.

Paris, 36, calle Vivienne, D

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

DE PURATIF SANG 30,000 curas de empujos, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que su depurativo vegetal (sin mercurio) y mis BANOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

PLUS DE COPAHU El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorras de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion vaginal y del citrato de hierro.

POMMADA ANTI-HERPÉTICA contra: los pecazonnes, capullos, empujos, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE Verse y instruccion quacompañan Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 16 rs., pomada 16 rs. — En Santander D. Bernardo Corpas. 5-3

Para Bayona.

Saldrá probablemente el 16 del actual el acreditado vapor

CAPRICHIO

su capitán D. R. Cerqueira.

Admite carga y pasaje.

Allí tomará la carga que se presente para Santander, Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz y Sevilla.

Le despachan en este puerto los señores Pérez y García, ó informarán los Sres. P. Larriaga y Compañía.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo